ZUKUNF PERMITAT BILDUNG UNTERSTÜTZUNG

Information VS-Fortbildungsworkshop

## **OÖ FUSSBALLVERBAND**

# "SCHULE AM BALL - Ballschule ABC"

in Kooperation mit der Ballschule Österreich

Bezirk: Wels-Land / Wels-Stadt

Schuljahr: 2024/2025 LV-Nummer: 26F4ÜSA241

Sehr geehrte Volksschuldirektorinnen und Volksschuldirektoren,

am Montag, **18.11.2024**, findet im Zuge des Projekts **SCHULE AM BALL** von **14:00** bis ca. **17:30 Uhr** ein Fortbildungsworkshop in Kooperation mit der **Ballschule Österreich** in der VS 5 Mauth Wels (Kopernikus Str. 1, 4600 Wels) für alle interessierten Volksschullehrer/innen im Bezirk Wels-Stadt und Wels-Land statt. Diese Fortbildung besteht aus insgesamt vier Einheiten und wird allen Teilnehmer/innen als offizielle Weiterbildungsmaßnahme angerechnet.

### **Inhalte & Ziele der Fortbildung**

Nach dem erfolgreichen Launch der Ballschule Österreich App im Herbst 2018, wurden österreichweit knapp 50 Multiplikator/innen professionell ausgebildet. Diese bringen die App Ballschule Österreich und ihre Inhalte in Form von ca. vierstündigen Fortbildungsveranstaltungen in das Schul-, Kindergarten-, und Vereinsleben des Landes. Die Fortbildung ist dabei in zwei Teile gegliedert: In den ersten zwei Einheiten werden theoretische Kerninformationen zum freudbetonten und altersadäquaten Ballspiel vermittelt, die Basis dafür kommt von der Heidelberger Ballschule. Außerdem wird die App mit all ihren Funktionen vorgestellt und ausprobiert. In der zweiten Hälfte bleibt genug Zeit um neue Spiele kennen zu lernen und dem Alter entsprechende Steigerungen anzuwenden. Kinder sollen im Umgang mit Bällen nicht über- aber auch nicht unterfordert werden. Detailinformationen zur Ballschule Österreich sind auf der nächsten Seite ersichtlich.

### Wie kann ich mich anmelden?

→ per E-Mail unter schuleamball-welsland@ooefv.at

Bitte geben Sie bei der Anmeldung folgende Daten bekannt: Vor- und Nachname, Volksschule in der Sie unterrichten, Telefonnummer, Mailadresse

Für Rückfragen stehe ich Ihnen jederzeit gerne zur Verfügung!

#### **Claudius Kuvi**

SCHULE AM BALL - Bezirk: Wels Land

Tel.: +43 (0) 650 3060936

E-Mail: schuleamball-welsland@ooefv.at





## Ballschule Österreich

Das Projekt Ballschule Österreich wurde 2016 aus Mitteln des österreichischen Sportministeriums ins Leben gerufen. Die drei Sportdachverbände ASKÖ, ASVÖ und SPORTUNION haben erstmals gemeinsam mit den österreichischen Fachverbänden für American Football, Basketball, Faustball, Fußball, Handball und Volleyball ein Team gebildet. Ergebnis ist eine App mit 278 Videos, untergliedert in die Bereiche Mini-Ballschule (3-6 Jahre), Ballschule ABC (6-9 Jahre), Sportgerichtetes Lernen (8-10 Jahre) und Sportartspezifische Übungen (10-14 Jahre).

Mit der App Ballschule Österreich ist es gelungen, dem Bildungssektor ein innovatives und zeitgemäßes Tool zur Verfügung zu stellen. PädagogInnen der Primarstufe sowie der Grundstufe profitieren gleichermaßen wie VereinstrainerInnen, die mit der Altersgruppe in Bewegung sind.

Die App fördert die motorische Entwicklung von Kindern im Alter zwischen 3 und 14 Jahren. Insbesondere gibt sie den PädagogInnen und TrainerInnen Hilfestellung dabei, ballsportorientierte Basiskompetenzen spielbezogen zu vermitteln und vielfältige, kreative Sportspielsituationen zu schaffen. Dadurch werden Fähigkeiten und Fertigkeiten im Umgang mit dem Ball verbessert. Die Kinder erhalten somit die optimalen Voraussetzungen für die spätere Erlangung eines fachsportspezifischen Erfolges. Die Ballsport App unterstützt mit einem polysportiven und spielerischen kreativen

Nach dem erfolgreichen Launch der App im Herbst 2018, wurden im österreichweit knapp **50 MultiplikatorInnen** ausgebildet. Die Fortbildungen bringen die App Ballschule Österreich und ihre Inhalte in das Schul-, Kindergarten-, und Vereinsleben des Landes.

Ansatz die Bewegungsqualität in Kindergärten, Volksschulen und Sportvereinen.

Die Fortbildung ist dabei in zwei Teile gegliedert. In den ersten zwei Einheiten werden theoretische Kerninformationen zum freudbetonten und altersadäquaten Ballspiel vermittelt, die Basis dafür kommt von der Heidelberger Ballschule. Außerdem wird die App mit all ihren Funktionen vorgestellt und ausprobiert. In der zweiten Hälfte bleibt genug Zeit um neue Spiele kennen zu lernen und dem Alter entsprechende Steigerungen anzuwenden. Kinder sollen im Umgang mit Bällen nicht über- aber auch nicht unterfordert werden.

#### Rahmenbedingungen für eine kostenlose Fortbildung in Ihrer Gemeinde:

- Mindestens 8 TeilnehmerInnen (optimal 8-16)
- Verfügbarer Turnsaal
- Bereitstellung von Beamer und Leinwand
- Motivation einen spiel- und spaßorientierten Zugang zur Vermittlung von Ballsport kennen zu lernen und an Kinder weiterzuvermitteln

















